



Artista, sensible, erudito, con una profunda vena “garcialorquina”, enigmático a veces, poeta siempre, dramaturgo, articulista, político de ocasión, *Antonio Gala* acaba de admitir su procedencia manchega. “Sí, nací en el Valle de Alcudia”, ha reconocido en Albacete al periodista *Juan F. Molina*. Por fin, *Gala* se ha decidido a desprenderse de su séptimo velo. No por ello va a perder categoría, ni tampoco los manchegos vamos a ganarla. El vino sigue al mismo precio y el Quijote comenzó a escribirse en la Cueva de la cárcel de Medrano, en Argamasilla de Alba.

## ANTONIO GALA: “Sí, soy de La Mancha”

Hasta ahora, Antonio Gala “rengaba” de su lugar de nacimiento. Se declaraba cordobés. Y se quitaba años: decía haber nacido en el año 40, cuando vino al mundo diez años antes. Cosas de su condición. Su actitud, incomprensible y pedante, distante y desdenosa para “lo manchego”, levantó airadas críticas en algunos círculos de Ciudad Real para quienes su merecido encumbramiento no justificó nunca el rechazo a reconocer su nacimiento en Brazatortas y autoconcederse una partida de nacimiento en la ciudad de los califas.

Si rectificar es de sabios, *Gala Ve-*

*lasco*, lo ha hecho oportunamente. Quizá sea cosa de la edad, cuando el ser humano desea reencontrarse con sus raíces —como *Sara Montiel*— aunque haya sido unas raíces fugaces en su duración.

### *Un día...*

Un día, *Antonio*, *Angel Custodio del Santísimo Corazón de Jesús* —así reza su partida de bautismo— presidió la Plataforma Cívica Anti-OTAN, que ob-

tuvo un notable éxito de adhesiones en el todavía incomprensible referéndum.

Otro día, *Antonio*, etc., etc. dijo aquello terrible —y tan verdadero— en un hombre, como él, de izquierdas: “*Felipe ha traicionado al pueblo*”.

Ahora, de vuelta, quizá de tantas batallas, ha reconocido “*Mi vinculación es, sobre todo, con La Mancha, puesto que, en principio, yo nací en La Mancha. Digo en principio porque como yo nací dos veces... Luego nací en Córdoba. Hay un sitio en La Mancha que dice: ‘Aquí nació el cordobés Antonio Gala’*. Entonces es una vinculación no de